



志をもって 未来を切り拓け

< 貫く精神 >

自学
温言温動

3年生が「狂俳」作りを 行いました

8月29日(金)に「狂俳 梅林社」の林憲和様をはじめ6名の講師の方が来校され、3年生の各クラスで「狂俳」作りの授業を行っていただきました。

「狂俳」はおよそ250年前に岐阜市で作られ、季語にとらわれずにユーモアを交えて、わずか12文字で表現する句であり、世界でもっとも短い詩といわれています。「狂俳」を作るにあたっては、お題に対して「7・5」か「5・7」の12文字で納め、結びは仮名の動詞にして句を作ります。今日のお題は「にっこり」か「感動」のどちらから選び、句を作ることになりました。

3年2組担任の日比野先生は、お題に「感動」を選び、「バドンをつなぎ、汗光る」と、陸上部の顧問の先生ならではの句を作ってみえました。生徒の皆さんからは「白球をただおいかける」「美しい 金華山見る」「友達の 命助ける」「魚影見て 釣り糸たらす」「夏休み 心がおどる」など、情景を思い描いたり、ユーモアがあったりする作品が作られていました。今回の作品は、岐阜市文芸祭

に応募します。入賞作品はまた紹介したいと思います。

3年生白山校区、梅林校区、 華陽校区の3校区で 地域防災訓練を実施しました

9月6日(土)午前の土曜授業において地域防災訓練を実施しました。

今回の地域防災訓練において、白山校区、梅林校区、華陽校区それぞれで、体育館でのテント設営、初期消火体験や防災資材の見学、マンホールトイレの設置、炊き出し体験、HUB訓練(避難所運営をする図上訓練)など、どの校区も訓練内容を工夫し、有事の際に訓練を生かすことができるものだと感じました。

生徒の皆さんは、今回の地域防災訓練に参加することを通して、防災への理解を深めることはもちろんのこと、家族や地域の方の命を守るための判断力や行動力を身に付け、いざというときに訓練の経験を生かしてほしいと思います。

地域の皆さま、朝から地域防災訓練の準備等ありがとうございました。防災訓練を終えての感想を紹介します。



- ・活動の中で特に浄水設置訓練の体験をしたときにとてもいい勉強になれたのでよかったです。地震が起きないほうがいいけれどももし地震が起きたら人の役に立てるようにしたいです。(1年女子)
- ・発電の仕方を知ることができたり、テントの設営をしたりすることができました。もし、災害が起こってしまったら、私たちができることを知ることができる、いい機会になりました。(1年女子)
- ・もし災害が起きたら、僕たちが食べ物を作らないといけないので責任をもってカレーを作りました。このカレー作りを生かしてもしも食べ物がなかったときに、作れるように備えておきたいです。(2年男子)
- ・講師の方の話は、過去の震災の話やこれからどうすべきかなど、いろんな話をしてくれたので深く考えることができた。テントを建てる時は、年齢関係なくたくさんの人と協力して建てることできました。(2年女子)

- ・急に地震が起こったら冷静な判断ができないと思うけれど、今回の防災訓練を通して、どのような対応をすればいいのか理解することができたので、家族にも伝えていこうと思いました。(3年女子)
- ・もし災害が起こった時に一番最初に動けるのは私たちだと思うので、今日の防災訓練では自分たちが何をすべきか何をしたら良いかをわかりました。(3年女子)
- ・学校で行っている防災訓練や地域の防災訓練で得た知識をもとに、災害が起きたときに、柔軟に対応したいと思いました。(3年女子)



県立岐阜商業高校吹奏楽部 による文化鑑賞会を行いました

同じ日の午後から、この夏の甲子園で活躍した県立岐阜商業高校硬式野球部を支えた、吹奏楽部による芸術鑑賞会を行いました。コンクールの課題曲の演奏から始まり、途中では甲子園の応援歌に使われた演奏を実際に行っていました。生徒の皆さんよりも少し年上の先輩が、高校生活を生き生きと送っている姿を見て、きっと多くの皆さんが「あんな高校生になりたい」と憧れをもつことができたと思います。実際に生で聞く演奏は、迫力があり、演奏のすばらしさに見とれてしまい、あっという間に1時間の鑑賞会が終わってしまいました。そんな素晴らしい時間を過ごすことができました。

- ・演奏しているときも、踊っているときも、自分たちが生き生きと楽しそうにやっていて、何事もまず自分から楽しむことが大切だと感じました。(1年女子)

- ・みんなが気持ちを一つにして一生懸命弾いて、楽しくやるときは笑顔でやっていて、これまで一生懸命やっていたのだと思いました。私は皆さんのような一生懸命に頑張ろうとすることがないから今のうちに自分が一生懸命になれる事を探したいです。(2年女子)
- ・テレビで甲子園を見ていて吹奏楽部の応援歌を聞いて、「この曲いいな」と思っていた。そして今日実際に聞くことができ、嬉しかった。テレビでは少し遠かったこともあり、実際に聞くと想像以上に音量、迫力が大きくとても圧倒された。(2年男子)
- ・ディズニーが昔から大好きなので、ディズニーメドレーやメリーポピンズの曲がとても感動して、もっと聞きたいなと本気で思いました。また吹奏楽部の皆さんはとてもキラキラしていて、私も夢中になって打ち込めることを探したいです。(3年女子)
- ・ただ演奏を披露するだけでなく、個性あれる楽器紹介や野球応援リクエストコーナーなど、とても楽しいものばかりで、見ていてとても元気をもらえました。この元気をバネに受験勉強頑張ります。(3年男子)



【10月のおもな予定】

- 9/30 (火) ~10/6 (月) 三者懇談
- 2日 (木) 学校保健安全委員会
- 6日 (月) 心電図検診 (該当生徒)
- 8日 (水) ~9日 (木) 2年阿納研修
- 10日 (金) 前期終業式
- 11日 (土) ~15日 (水) 秋季休業日
- 16日 (木) 後期始業式、3ターム集会
- 20日 (月) 教育実習開始
- 21日 (火) 市教育委員会学校訪問 (午前)
- 23日 (木) 3年ユニセフ講話
- 24日 (金) 授業参観、学級・学年懇談会
- 28日 (火) 校外研修 (給食後下校)
- 29日 (水) 2年がん教育
- 31日 (金) 生徒総会